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La UAEM en la prensa: 
 
Se mantiene firme renuncia de Graco Ramírez: Sicilia 
Demanda el Frente Amplio Morelense (FAM) que Graco Ramírez deje el cargo de gobernador de forma 
inmediata; que se someta a junto con sus cómplices a juicio político y sea procesado penalmente por los 
delitos de peculado, violación a la ley de servidores públicos y los que resulten de las fosas de Tetelcingo y 
Jojutla, incluyendo violaciones a derechos humanos y crímenes de lesa humanidad, señaló Javier Sicilia 
Zardaín, vocero del FAM. En conferencia de prensa realizada la mañana de ayer frente a Palacio de 
Gobierno, precisó Javier Sicilia que además, se debe designar un gobierno de reconciliación que responda a 
las necesidades y demandas de la ciudadanía, donde las formas de lucha y resistencia que han implementado 
han sido múltiples y variadas, siempre con la participación de ciudadanos y ciudadanas de buena voluntad 
que aman esta tierra. Por ello, a partir de ahora, anunció que el plantón del FAM se multiplicará en toda la 
entidad, para llevar la información, las propuestas, la difusión de las demandas y preparar las condiciones 
para realizar la consulta en todos los municipios del estado pero además, dejó en claro que el plantón del 
Palacio de Gobierno será reforzado con la presencia de grupos culturales y educativos, para que sea un 
espacio vivo que permita la interacción, interrelación y el diálogo de saberes entre los diversos grupos de la 
ciudadanía morelense.  
Va la consulta  
Sicilia Zardaín, reiteró que para protegerse de las acciones violentas y represivas de parte del gobierno de 
Graco Ramírez, tomaron la decisión de que el plantón funcione durante el día de manera regular, como ha 
sido hasta ahora y por las noches, las personas que se encuentren en el plantón del zócalo reforzarán el 
plantón que mantienen en el Congreso del Estado de Morelos, los sindicatos de los Poderes del Estado y las 
organizaciones de transportistas. Tras recordar que han cumplido 19 días de plantón en los pasillos del 
Palacio de Gobierno de Morelos, en los que hemos realizado diversas actividades, siempre como parte de una 
lucha de resistencia civil pacífica en contra del mal gobierno que encabeza Graco Luis Ramírez Garrido 
Abreu, por lo que la siguiente acción será la Consulta Popular Revocatoria de Mandato para que el 
gobernador deje el cargo. Ante ello, se iniciará a partir de este día la etapa de difusión en todos los municipios 
del estado de Morelos, una vez que el equipo de abogados del FAM ha logrado que la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación admita una acción de inconstitucionalidad de la reforma constitucional realizada por el 
Congreso de Morelos en materia de Participación Ciudadana. La admisión de la acción de inconstitucionalidad 
ante la SCJN  permitirá y existe confianza para ello, de revocar la reforma aprobada por los legisladores del 
Congreso del Estado y permitirles que la Consulta que se realizará sea vinculatoria, lo que haría legales los 
efectos de la misma. El poeta Javier Sicilia dejó en claro que la Consulta Popular Revocatoria va y por ello 
están trabajando ya en la organización de la misma para estar listos en cuanto la Suprema Corte falle a su 
favor. Anunció que muy pronto estarán lanzando la convocatoria a miles de ciudadanos y ciudadanas 
comprometidos con el estado, y quienes ya se han declarado listos para participar en la logística a efecto de 
que tengan un papel importante que jugar en este esfuerzo de democracia ciudadana directa que realiza el 
Frente Amplio Morelense. Sin embargo, reconoció que tienen informes de que el gobierno de Graco estaba 
preparando una consulta a modo para el día de ayer, razón por la cual desconocen cualquier consulta que no 
emane del FAM y, en consecuencia, los resultados de la misma. Por lo pronto, a partir del día de ayer inició la 
campaña de difusión de las demandas y las acciones del FAM, queremos que el Frente sea más amplio y más 
plural, que se integren otras demandas para que sean  resueltas en cuanto se designe el gobierno de 
reconciliación. Saldremos a los pueblos, a las comunidades de todos los municipios del estado, para recoger 
las inconformidades que nos faltan por sumar, particularmente en el ámbito de la violación a los derechos 
humanos y colectivos, que se derivan de la acción o la omisión del gobierno. 
El Regional del Sur, p.3, (Gerardo Suárez), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82844 
 
Organizará MMB logística para la consulta popular contra Graco en la zona sur 
El Movimiento Magisterial de Bases (MMB) se encargará de la logística para la instalación de las casillas de la 
consulta popular que se realice en donde la ciudadanía votará la permanencia del gobernador Graco Ramírez, 
una vez que el Frente Amplio Morelense (FAM) determine la fecha. Ayer, al anunciarse el cambio de fecha de 
esta consulta, el vocero del FAM, Javier Silicia Zardaín, detalló en Cuernavaca que se promovió un recurso 
ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) de inconstitucionalidad a las reformas que los 
diputados hicieron a la Ley de Participación Ciudadana y que desapareció la figura de revocación de mandato, 
dicho recurso había estado en boga por la promesa que en su momento hizo el gobernador, de someterse a 
revocación de mandato cada dos años y que alcanzado el plazo, no cumplió. Alejandro Trujillo González, 
vocero del MMB, indicó que tocará a las organizaciones de la zona sur, indicar los puntos donde se puedan 
instalar estas casillas y que será principalmente en escuelas que tengan conexión de internet, aunque la 
casilla no se instale necesariamente dentro del plantel. “El Movimiento Magisterial de Bases como parte del 
Frente, en todo el estado pero en particular de la zona sur, nos estamos organizando con todos los 
compañeros de la UAEM para que se instalen casillas en todas las comunidades, estamos buscando escuelas 
sobretodo que tengan internet porque vamos a subir de manera inmediata al sistema, que están preparando, y 
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que tengamos  los resultados ese mismo día ya por la tarde noche”, declaró. La ubicación de las casillas, en lo 
que respecta a la zona sur, se estará buscando hacerse en todas las comunidades de los diez municipios que 
conforman la zona sur. La consulta promovida por el FAM tendrá la pregunta: “¿El gobernador debe 
permanecer en el cargo?”, citó Trujillo González y refirió los principales argumentos como el incremento de 
inseguridad en el estado, el estancamiento de la economía y la falta de transparencia en el manejo de los 
recursos públicos. Además el vocero del grupo dijo que en la zona sur se harán actividades de información 
sobre los motivos que han orillado a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), transportistas, 
artesanos, grupos organizados, estudiantes, maestros y familiares de víctimas a estar en plantón por estos 
últimos 20 días. 
El Regional del Sur, p.3, (Yesenia Daniel), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82843 
 

Recibirá el Senado al FAM 
El próximo martes, el Senado de la República atenderá al Frente Amplio Morelense (FAM) y desde la Cámara 
Alta se hará un llamado al gobierno federal para su pronta intervención en Morelos en atención de los diversos 
sectores que se han quejado y piden la revocación de mandato del gobernador Graco Ramírez. Lo anterior lo 
señaló el senador por Morelos, Rabindranath Salazar Solorio, quien refirió que esta semana esperan una 
respuesta del gobierno federal para que acuda a Morelos "y atienda los sectores que han sido agravados en 
Morelos como el tema de los transportistas, profesores, los mismos trabajadores al servicio del Estado, 
Legislativo y Judicial; los hechos lamentables de la semana pasada con los campesinos por el tema de la 
termoeléctrica. En fin muchos temas, donde ya se pidió la intervención del gobierno federal, y estamos en la 
espera de una fecha la próxima semana". Por otra parte, dijo que el próximo martes a las 12 del día se 
atenderá al FAM en la Ciudad de México, donde será recibido por los senadores de Morelos y otros más a fin 
de que se conozca la problemática "y desde el Senado se haga un exhorto al gobierno federal para que a la 
brevedad, con prontitud, atienda los problemas del estado, ante los oídos sordos del gobierno del estado". 
Explicó que los mismos dirigentes del FAM han expresado que han intentado buscar un diálogo en su 
momento con el Ejecutivo estatal, y llegaron a acuerdos. No obstante, "no se respetaron, no se cumplieron y 
cuando se da el plantón de los estudiantes en la plancha del zócalo, hubo una serie de acuerdos que se 
firmaron, hubo pláticas con el área de gobierno. Sin embargo, no se cumplieron. Esa falta de seriedad, de 
compromiso no se puede pasar por alto, pues no hay forma de platicar con el estado y por ello se está 
haciendo la escala con el gobierno federal para que intervengan y dé solución pronta a todos los sectores que 
tienen inconformidad en el actuar del Ejecutivo". Finalmente, el senador por Morena reiteró que el próximo 
martes en el Senado se recibirá al FAM, en espera de una respuesta pronta del gobierno de la república para 
dar solución a las problemáticas de Morelos. 
El Sol de Cuernavaca, p.3F, (Karina Ortega), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4273961.htm 
 

Pedirán en Senado juicio contra Graco 
Este martes en el Senado de la República se estará solicitando al pleno la desaparición de los poderes en 
Morelos, debido a la situación caótica que se vive en la entidad, por la grave inseguridad, los conflictos 
sociales, la toma pacífica de los poderes Ejecutivo y Legislativo, pero sobre todo porque Graco Ramírez el 
gobernador de Morelos, no ha entregado los recursos millonarios a las becas escolares, aseguró el senador 
del PRD, Fidel Demédicis Hidalgo.  Indicó que incluso el día de mañana martes recibirán en el Senado de la 
República en la Ciudad de México, a los integrantes del Frente Amplio Morelense, quienes estarán 
entregando elementos de sus demandas, así como sus motivaciones y sus acciones porque han sido muchos 
sectores de la población como los transportistas, trabajadores sindicalizados de los poderes Ejecutivo, 
Legislativo y Judicial,  así como maestros y de los municipios, quienes están siendo afectados y lastimados 
por las reformas que se hicieron en el Congreso del Estado. Fidel Demédicis, reiteró que el que se trámite 
ante la Cámara Alta la desaparición de poderes en Morelos debido a que se ha traicionado a los morelenses, 
dándoles un golpe fuerte con la eliminación del presupuesto para la erradicación de la cuota escolar y quienes 
están sufriendo constantemente son los padres de familia a quienes les cobran en las escuelas y les 
condicionan la inscripción de sus hijos si no entregan los dineros que les piden en las diferentes instituciones 
educativas. Al respecto, precisó el legislador federal del Partido de la Revolución Democrática: “No vamos a 
seguir permitiendo cosas de este tipo, desde el Senado de la República vamos a solicitar la desaparición de 
poderes porque también se afecta de manera alevosa el interés superior de la niñez, al dejar de pagar el 
gobierno del estado los tres salarios mínimos a los que está obligado para el mantenimiento de las escuelas, 
adeuda 2013, 2014 y 2015, así como el hecho de que los diputados retirarán del presupuesto 2016 el pago. 
Una acción que atenta contra los padres de familia quienes se han manifestado por dichas acciones”. Reiteró 
que la actual no es una lucha únicamente de los transportistas, de los sindicatos, de la Universidad Autónoma 
del Estado de Morelos, sino que ya es una lucha de todo un pueblo como el de Morelos. Asimismo, destacó 
que Graco Ramírez tendrá que irse bajo dos vías: la primera por decisión propia derivado del impresionante 
rechazo que existe entre la ciudadanía o en su caso, tendrá que ser mediante el senado desde donde se hará 
valer la facultad a partir de la violación del interés superior de la niñez y del pueblo que atraviesa por una crisis 
fuerte en diversos aspectos.  
El Regional del Sur, p.3, (Gerardo Suárez), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82845 
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La UAEM ya cuenta con 41 mil estudiantes, 80 por ciento más que en 2012 
En lo que va de la presente administración, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) ha 
incrementado en 80% su matrícula, informó Gustavo Urquiza Beltrán, secretario académico de la institución, 
quien destacó que en cuatro años se duplicó el número de estudiantes debidamente inscritos. “Actualmente la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos cuenta con 41 mil 14 estudiantes, lo que refleja un crecimiento 
que pocas universidades logran en tan poco tiempo, esto es un incremento del 80%, respecto de 2012 cuando 
inició la administración del rector Alejandro Vera Jiménez, lo que significa que en cuatro años se duplicó la 
matrícula”, dijo Urquiza Beltrán. 
Además están en operación nuevas sedes universitarias y claustros en los municipios de Yautepec, 
Tepalcingo, Atlatlahucan, Tetecala, Miacatlán, Axochiapan y Tetela del Volcán, obras en las que fueron 
invertidos recursos por 100 millones de pesos para la construcción y mantenimiento. “La UAEM cuenta con 39 
programas educativos en distintas sedes, se han abierto 13 nuevas sedes y tres nuevos centros de 
investigación y otros cuatro más están en proceso de construcción”, destacó Urquiza Beltrán. El secretario 
académico dijo que para cumplir con programas de pertinencia social, la UAEM trabaja en el nuevo programa 
de Medicina Rural, con el cual responderá a la demanda de atención a la salud en comunidades marginadas 
del estado de Morelos. Alberto Gaytán Alegría, director de Desarrollo Institucional de la UAEM, anunció la 
apertura de la carrera en Trabajo Social en el municipio de Tetela del Volcán, programa de regionalización 
que incrementará la matrícula universitaria en esa región y ofrecerá espacios educativos cercanos a los 
pueblos de acuerdo a sus necesidades. En el marco de la convocatoria del Movimiento por la Educación 
Alejandro Chao Barona, Gaytán Alegría destacó que se logró dar a los jóvenes acceso a la educación 
superior, mediante los claustros universitarios con nuevos programas educativos ubicados fuera del Campus 
Chamilpa. Además, en el caso de Tepalcingo este semestre iniciaron trabajos con programas de Docencia y 
Psicología, en Miacatlán inicia Psicología y Arquitectura; en Tetecala las carreras de Nutrición y Enfermería; 
en Yautepec las carreras de Derecho, Administración y Psicología; en Tetela del Volcán la Licenciatura en 
Trabajo Social; en Totolapan los programas educativos de Nutrición y Enfermería y en el Jicarero la de 
Nutrición. 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 03/09/16, 
https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/94875-la-uaem-ya-cuenta-con-41-mil-estudiantes-80-
por-ciento-mas-que-en-2012.html 
 
Incrementa 80% su matrícula la UAEM: Urquiza Beltrán 
En cuatro años, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), ha duplicado su matrícula en 
beneficio de los estudiantes de la entidad, dio a conocer el Secretario Académico de la Máxima Casa de 
Estudios, Gustavo Urquiza Beltrán quien destacó que con ello, se comprueba las buenas decisiones y 
acciones que ha emprendido el rector de la máxima casa de estudios, Alejandro Vera Jiménez. En la 
actualidad, la UAEM atiende a un total de mil 14 alumnos, cifra duplicada del 2012 a la fecha, explicó el 
funcionario universitario quien con ello, dijo que la universidad de Morelos se coloca como una de las 
principales a nivel nacional en incrementar tan rápidamente su matrícula. Explicó que en el nuevo ciclo 
escolar, la matrícula aumentó gracias a la puesta en marcha de las nuevas sedes universitarias y claustros en 
los municipios de Yautepec, Tepalcingo, Atlatlahucan, Tetecala, Miacatlán, Axochiapan y Tetela del Volcán, 
obras en las que fueron invertidos recursos por el orden de los 100 millones de pesos para la construcción y 
mantenimiento de los mismos. “La UAEM cuenta con 39 programas educativos en distintas sedes, se han 
abierto 13 nuevas sedes y tres nuevos centros de investigación y otros cuatro más están en proceso de 
construcción”, destacó Urquiza Beltrán. El secretario Académico agregó que para cumplir con programas de 
pertinencia social, la UAEM trabaja en el nuevo programa de Medicina Rural  con el cual responderá a la 
demanda de atención a la salud en comunidades marginadas del estado de Morelos. Por su parte, Alberto 
Gaytán Alegría, director de Desarrollo Institucional de la UAEM, anunció la apertura de la carrera en Trabajo 
Social en Tetela del Volcán, un programa de regionalización que incrementará la matrícula universitaria en 
esa región y ofrecerá espacios educativos cercanos a los pueblos de acuerdo a sus necesidades. En el marco 
de la convocatoria del Movimiento por la Educación Alejandro Chao Barona, Gaytán Alegría destacó que se 
logró dar a los jóvenes acceso a la educación superior mediante los claustros universitarios con nuevos 
programas educativos ubicados fuera del Campus Norte. Además, dijo que en el caso de Tepalcingo, este 
semestre inició trabajos con dos programas: Docencia y Psicología; en Miacatlán inicia Psicología y 
Arquitectura; en Tetecala las carreras de Nutrición y Enfermería; en Yautepec las carreras de Derecho, 
Administración y Psicología; en Tetela del Volcán la licenciatura en Trabajo Social; en Totolapan los 
programas educativos de Nutrición y Enfermería; y en el Jicarero la de Nutrición. 
El Regional del Sur, (Gerardo Suárez), 03/09/16, 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82811 
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Discuten sobre migración internacional en la Facultad de Derecho 
El papel de los estudiantes de derecho y los juristas es muy importante para resolver el problema de la 
migración, ya que de éstos depende la legislación y las políticas en este tema, aseguró Martina Kaller, 
catedrática de la Universidad de Stanford y la Universidad de Viena, quien impartió la conferencia “Crisis 
migratoria y política de la UE” en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Estudiantes de la 
Facultad de Derecho y Ciencias Sociales (FDyCS) de la UAEM debatieron sobre la crisis migratoria y política 
en la Unión Europea (UE) con Martina Kaller, especialista en el tema, quien también habló sobre los migrantes 
centroamericanos en su travesía para llegar a México, donde –dijo- conoció al padre Solalinde en Ixtepec, 
Oaxaca. Martina Kaller es historiadora y filósofa, en su conferencia comentó sobre la crisis de migración en la 
UE y dijo que es una de las principales causas de muerte en el continente. Afirmó que vivimos en un mundo 
nómada y la experiencia de la migración es cada vez una experiencia de más personas. Explicó que la 
situación de la migración es muy preocupante, también por el contrabando humano, al citar como ejemplo el 
reciente hallazgo de 71 cadáveres en un autobús en Austria, o las personas que mueren en su intento por 
cruzar el mar mediterráneo. Respecto de la migración de centroamericanos hacia Estados Unidos, dijo que es 
una situación insoportable y no es algo que los mexicanos tengan que resolver; “si por todos esos maltratos, 
esa criminalidad alrededor del paso migratorio desde Centroamérica a México, todo eso del trabajo esclavo, 
que los desaparecen, los obliguen a la prostitución, todo ese manejo criminal se tiene que enfrentar de alguna 
manera. No creo que millones de esas iniciativas como la del padre Solalinde, sean suficientes, lo que 
realmente tenemos que aprender es tener confianza en el estado de derecho, por más que esté tan debilitado 
como en este país”. Rubén Toledo Orihuela, director de la Facultad de Derecho de UAEM, comentó que las 
conferencias y otros actos académicos complementan las actividades curriculares de los estudiantes, además 
de que la migración es muy importante para todo el mundo. 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 03/09/16, 
https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/94877-discuten-sobre-migracion-internacional-en-la-
facultad-de-derecho.html 
 
Exclusión en la educación superior es inhumana: rector 
La exclusión en la educación superior es inhumana, y por esa razón nos seguiremos manifestando, porque es 
una violación a los derechos humanos", dijo Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM) en el marco de la presentación del tercer informe de actividades de la directora de 
la escuela de Teatro y Danza, Bertha Garduño Curiel. “En este país lamentablemente la educación superior 
no recibe el suficiente recurso para brindar las condiciones adecuadas de educación de acuerdo a las 
necesidades, hemos hecho un esfuerzo en incrementar la matrícula en un 80 por ciento, al mismo tiempo 
incrementamos en 5 por ciento la cobertura de la demanda, pasando de un 30 a un 35 por ciento”, resaltó. “No 
hay otra manera de responder a la violencia y al horror en el que vivimos más que con educación, ciencia, arte 
y humanidades, por lo que ser parte de este proceso nos llena de satisfacción". Bertha Garduño Curiel, en su 
tercer informe al frente de la Escuela Teatro Danza y Música, destacó los avances académicos y de 
infraestructura, además del incremento en la matrícula que ha tenido esta unidad académica desde su 
apertura. La licenciatura en Teatro que se ofrece en esta unidad académica, cuenta con 109 estudiantes y 
cuatro generaciones de egresados, la licenciatura en música 22 alumnos, mientras que en los 18 talleres que 
se ofrecen cursan 590 alumnos, lo que hace un total de 721 estudiantes, además su planta académica es de 
41 profesores de alto nivel y prestigio que están en constante preparación. Garduño Curiel destacó entre los 
logros de este año, la Escuela Teatro Danza y Música cuenta con 74 alumnos becados de licenciatura y 145 
en los talleres. “Es tarea prioritaria crear el cambio del país a través de las instituciones universitarias, ya que 
vivimos momentos difíciles. En las comunidades radica el conocimiento que genera la cultura, y éste es una 
alternativa para expresar y abrir espacios de esperanza", dijo Bertha Garduño al destacar que esta unidad 
académica universitaria busca formar estudiantes de alto nivel sin descuidar su formación ética y crítica ante 
los problemas sociales. El rector Alejandro Vera, dio a conocer que la UAEM ha recibido por parte de la 
Lotería Nacional (LN) la donación en comodato por 99 años de las instalaciones que ocupa actualmente la 
Escuela de Teatro, Danza y Música, en las que también se preparan espacios que albergarán la carrera de 
Música y se comprometió a inaugurar próximamente el programa de Licenciatura en Danza. Vera Jiménez 
agregó que mientras no haya las condiciones de calidad para una mejor educación, "seguiremos saliendo a 
las calles para encontrar la ruta, seguir creciendo y superar esta crisis”, dijo. Al concluir el informe las 
autoridades universitarias inauguraron 5 aulas nuevas y una bodega construidas en la parte posterior de esta 
unidad académica. 
El Regional del Sur, (Gerardo Suárez), 03/09/16, 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82809 
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La directora de la Escuela de Teatro rindió su informe de labores 
“Es tarea prioritaria crear el cambio del país a través de las instituciones universitarias, ya que vivimos 
momentos difíciles. En las comunidades radica el conocimiento que genera la cultura y ésta es una alternativa 
para expresar y abrir espacios de esperanza", dijo Bertha Garduño Curiel, directora de la Escuela de Teatro, 
Danza y Música de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Al rendir su tercer informe de 
labores, Garduño Curiel destacó los avances académicos y de infraestructura, además del incremento en la 
matrícula que ha tenido esta unidad académica desde su apertura. La licenciatura en teatro que se ofrece en 
esta unidad académica registra 109 estudiantes, la licenciatura en música 22 alumnos, mientras que en los 18 
talleres que se ofrecen cursan 590 alumnos, lo que hace un total de 721 estudiantes, además su planta 
académica es de 41 profesores de alto nivel y prestigio que están en constante preparación. Garduño Curiel 
destacó entre los logros de este año, la Escuela Teatro, Danza y Música registra 74 alumnos becados de 
licenciatura y 145 en los talleres. Dijo que esta unidad académica universitaria busca formar estudiantes de 
alto nivel, sin descuidar su formación ética y crítica ante los problemas sociales. En su mensaje, el rector de la 
UAEM Jesús Alejandro Vera Jiménez dijo que mientras no haya las condiciones de calidad para una mejor 
educación, los universitarios seguirán saliendo a las calles para encontrar la ruta, seguir creciendo y superar 
esta crisis. “En este país lamentablemente, la educación superior no recibe el suficiente recurso para brindar 
las condiciones adecuadas de educación de acuerdo a las necesidades. Hemos hecho un esfuerzo en 
incrementar la matrícula en un 80%, al mismo tiempo incrementamos en 5% la cobertura de la demanda, 
pasando de un 30 a un 35%. Sin embargo, la exclusión en la educación superior sigue siendo inhumana y por 
esa razón nos seguiremos manifestando, porque es una violación a los derechos humanos", dijo Alejandro 
Vera Jiménez. En el Teatro Fulgencio Ávila Guevara de la Escuela de Teatro, Danza y Música, el rector 
resaltó: “no hay otra manera de responder a la violencia y al horror en el que vivimos más que con educación, 
ciencia, arte y humanidades, por lo que ser parte de este proceso nos llena de satisfacción". Dio a conocer 
que la UAEM ha recibido por parte de la Lotería Nacional la donación en comodato por 99 años de las 
instalaciones que ocupa actualmente la Escuela de Teatro, Danza y Música, en las que también se preparan 
espacios que albergarán la carrera de Música y se comprometió a inaugurar próximamente el programa de 
Licenciatura en Danza. Al concluir el informe las autoridades universitarias, inauguraron cinco aulas nuevas y 
una bodega, construidas en la parte posterior de esta unidad académica. 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 03/09/16, 
https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/94876-la-directora-de-la-escuela-de-teatro-rindio-su-
informe-de-labores.html 
 
Rodrigo Dorantes deberá comparecer el miércoles sobre las fosas de Tetelcingo 
El titular de la Fiscalía General del Estado (FGE), Javier Pérez Durón, informó ayer viernes en rueda de 
prensa que se citó al ex procurador general de justicia de Morelos, Rodrigo Dorantes Salgado, para que rinda 
su declaración en la carpeta de investigación referente al caso Tetelcingo, el próximo 7 de septiembre. Pérez 
Durón aseveró que en el caso Tetelcingo, "una parte importante es la relacionada con el deslinde de 
responsabilidades administrativas y penales que pueden imputarse a ex servidores públicos", al tiempo de 
agregar que es una labor que se debe atender bajo el marco legal aplicable y no bajo criterios mediáticos o 
políticos. Refirió que la FGE "ya citó a declarar al ex procurador general de justicia del estado de Morelos, 
Rodrigo Dorantes Salgado, para que rinda su declaración en la carpeta de investigación, para el próximo día 7 
de septiembre". Agregó que Dorantes Salgado ya había sido citado, pero no compareció, por lo que en esta 
ocasión se hizo la notificación a través de su superior jerárquico. De igual modo, el fiscal indicó que Dorantes 
Salgado comparecerá en calidad de "testigo", y apuntó que si no se presenta, se buscarán los medios que el 
propio Código Nacional de Procedimientos Penales "nos proporciona para que él comparezca". "Tiene que 
declarar", anotó, además de apuntar que "el código nos marca dos o tres citaciones". Finalmente, Pérez 
Durón aseveró que la Fiscalía General del Estado "buscará la aplicación de la ley y el combate a la impunidad 
de manera decidida, se trate de quien sea". 
La Unión de Morelos, (La Redacción), 03/09/16, 
https://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/94864-rodrigo-dorantes-debera-comparecer-el-
miercoles-sobre-las-fosas-de-tetelcingo.html 
El Regional del Sur, (Erick Juáerz), 03/09/16, 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82815 
 
Vuelven a citar a ex fiscal de  Morelos por fosas de  Tetelcingo 
La Fiscalía General del estado de Morelos citó por segunda ocasión al ex titular de la dependencia, Rodrigo 
Dorantes Salgado, quien funge actualmente como delegado de la Procuraduría General de la República en 
Durango; esto, para que declare en torno al depósito irregular de cadáveres en el poblado de Tetelcingo. 
Javier Pérez Durón, fiscal General de Morelos, anunció que Dorantes Salgado deberá presentarse ante el 
ministerio público el próximo 7 de septiembre luego de que no compareció a otra cita establecida la semana 
pasada para declarar en "calidad de testigo" sobre la inhumación irregular de 118 cadáveres en dos fosas 
comunes ubicadas en un panteón local. En caso de volver a negarse podrá ser requerido vía policiaca. El 
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desaseo con el que la Fiscalía de Morelos, bajo el mando de Dorantes Salgado integró expedientes y dispuso 
de los cuerpos en la fosa común obligó a autoridades estatales y federales, junto con la Universidad 
Autónoma del estado de Morelos (UAEM), a realizar una exhumación hace unos meses y a iniciar el proceso 
de identificación de todos los cuerpos. En este momento existen tres ex funcionarios de la dependencia bajo 
proceso judicial por su participación en los hechos que desembocaron en la violación del derecho de los 
fallecidos y sus familias a la verdad y la justicia. 
Milenio, (David Monroy), http://www.milenio.com/policia/tetelcingo-fosa-restos-rodrigo_dorantes-fiscal-fiscalia-
morelos-declarar-milenio_0_803919803.html 
 

Nacional: 
 

Científicos del IPN descubren neuronas que provocan los atracones de comida 
En el Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav) del Instituto Politécnico Nacional (IPN) 
descubrieron que las neuronas gabaérgicas –un grupo de células cerebrales localizadas en el hipotálamo 
lateral– son las responsables de provocar la necesidad insaciable de comida. Durante la investigación, Ranier 
Gutiérrez Mendoza analizó dichas neuronas. Por medio de la técnica de optogenética logró controlarlas y 
provocar que los animales de experimentación comieran de manera indiscriminada azúcar, chocolate, 
croquetas de comida saludable o mordieran objetos (no comestibles) e incluso movieran la boca en señal de 
ansiedad. El investigador explicó que el comportamiento sugiere que ese grupo de neuronas participan en las 
conductas de atracón, porque hicieron que el sujeto de experimentación comiera una gran cantidad de 
alimentos aunque su organismo no los necesitara. 
La Jornada, p.37, (De la Redacción). 
 
Acepta la UAM a mil 74 aspirantes extra para el trimestre de otoño 
El ingreso a la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) es únicamente por medio de la aprobación del 
examen, aseguró Gerardo Gutiérrez Santiago, jefe de admisión. Hoy la casa de estudios publicará en su sitio 
de Internet la lista complementaria de mil 74 aspirantes a licenciatura que han sido aceptados para ingresar al 
trimestre 2016-otoño, que comenzará el 26 de septiembre y concluirá el 8 de diciembre. En entrevista, 
Gutiérrez Santiago señaló que estos lugares son adicionales a los 5 mil 554 ya contemplados para ingresar al 
trimestre mencionado, pues cumplen con las condiciones que se publicaron en la convocatoria del 29 de 
mayo, en la que se indica, de acuerdo con la normatividad, que para ingresar a estudios de licenciatura en la 
UAM es requisito indispensable ser aceptado mediante el examen de selección. Con esta lista 
complementaria recuperamos los lugares de los jóvenes que no se inscribieron durante el proceso. La UAM 
hizo un esfuerzo para que no hubiera ningún espacio vacío y de esta manera brindar acceso a una carrera 
universitaria a mil 74 alumnos más, así como para utilizar al máximo el cupo disponible en cada carrera 
ocupando los lugares que se dejan vacantes en la etapa previa. 
La Jornada, p.37, (César Arellano García). 
 
Desconocemos cuántas especies de insectos están en peligro de extinción: biólogo 
En México existe un sinnúmero de especies de insectos de las que no se sabe nada y de acuerdo con el 
investigador del Instituto de Ecología (IE) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) , Alejandro 
Córdoba Aguilar con seguridad miles de especies han desaparecido o se encuentra en ese proceso sin que se 
sepa. Al dictar la conferencia magistral “Si no se ve, no se protege: insectos en peligro de extinción en 
México”, el biólogo planteó que en el caso de los animales vertebrados se sabe que un número importante de 
especies en esa condición, no así en el caso de los invertebrados. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/982148.html 
 
Avala el CACSLA 4 programas académicos a distancia de ESCA 
El Consejo de Acreditación en Ciencias Sociales, Contables y Administrativas en la Educación Superior de 
Latinoamérica (CACSLA), otorgó constancias de acreditación a cuatro programas académicos en la 
modalidad a distancia que imparte la Escuela Superior de Comercio y Administración (ESCA), Unidad Santo 
Tomás del Instituto Politécnico Nacional (IPN). Son las licenciaturas en Negocios Internacionales, Relaciones 
Comerciales, Comercio Internacional y Contaduría Pública, mismas que a partir de ayer cuentan con este aval 
de calidad internacional. Para ello, se sometieron a un riguroso proceso de evaluación en el que se analizaron 
diversos parámetros académicos, administrativos y de infraestructura, en el que obtuvieron una alta 
puntuación, con lo cual se garantiza que se imparte una formación de alto nivel. 
La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/982065.html 
 
Enrique Graue en la clausura de la competencia universitaria sobre derechos humanos 
Enrique Graue Wiechers, rector de la UNAM, al clausurar la competencia universitaria sobre derechos 
humanos “Sergio García Ramírez”, certamen que busca impulsar una forma de enseñanza del derecho, 
basada en el estudio de casos prácticos. 
La Crónica de Hoy, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/982089.html 
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Formar profesionistas con humanismo y tolerancia, el reto de hoy: UNAM 
La educación de hoy no puede ser concebida en forma correcta si no es apegada al humanismo y al respeto a 
convivir juntos, en la diversidad y tolerancia, afirmó el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM), Enrique Graue Wiechers. Al clausurar la Competencia Universitaria sobre Derechos Humanos 
“Sergio García Ramírez”, indicó que este ejercicio también muestra la vocación latinoamericana de la máxima 
casa de estudios del país, pues se inscribieron 120 participantes de 30 instituciones de la región. 
Acompañado por el presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), Luis Raúl 
González Pérez, y el ex presidente de la Corte Interamericana de Derechos Humanos, Sergio García 
Ramírez, explicó que el certamen busca impulsar una forma de enseñanza del derecho, basada en el estudio 
de casos prácticos. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/982032.html 
 
Marchan alumnas contra acoso en la UNAM 
Hartas de la violencia en contra de la mujer y de la nula reacción de las autoridades universitarias, ayer un 
grupo de mujeres realizó una marcha en Ciudad Universitaria para exigir respeto a sus derechos. En la 
movilización participaron mujeres que se cubrieron del rostro por temor a represalias por parte de otras 
personas o autoridades, ya que es sabido que muchos agresores sexuales dentro de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM) son alumnos o maestros, quienes en ocasiones han sido plenamente 
identificados y no se les han imputado cargos. De acuerdo con las manifestantes el acoso sexual forma parte 
de la vida diaria en la máxima casa de estudios; tan sólo hace unos meses en la FES Acatlán se suscitaron 
dos casos de acoso sexual, los cuales pudieron llevarse a las instancias legales y ser resueltos, sin embargo, 
en uno de los casos el agresor que ya había sido reportado en la FES Iztacala y las autoridades universitarias 
lo ignoraron. 
La Crónica de Hoy, (Fernando Molina), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/982073.html 
 
Investigadores de la UNAM instalan observatorio para cambio climático 
Un grupo de investigadores de la UNAM desarrolla el proyecto Observatorios Costeros del Cambio Global y 
Climático, para obtener series temporales largas de parámetros clave que permitan detectar variaciones 
reales en estos ecosistemas. El investigador del Instituto de Ciencias del Mar y Limnología, Joan Albert 
Sánchez Cabeza, señaló que los científicos han establecido centros de monitoreo equipados con medidores 
de bajo costo en zonas costeras. Estas zonas son: Ciudad del Carmen, Campeche (Golfo de México); 
Mazatlán, Sinaloa (Océano Pacífico); y Puerto Morelos, en Quintana Roo (Caribe), detalló en un comunicado 
de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/982283.html 
 
Preparan alianza científica Ecosur y universidades de Centroamérica 
Colegio de la Frontera Sur (Ecosur), de México, y el Consejo Superior de Universidades Centroamericanas 
(CSUCA) iniciaron conversaciones para establecer una alianza académica que permita realizar 
investigaciones científicas conjuntas sobre restauración de cuencas transfronterizas; estudios sobre 
enfermedades infecciosas y degenerativas; conservación de ecosistemas; mitigación de los efectos del 
cambio climático, migración y violencia de género, entre otros temas. El acercamiento entre ambas partes se 
dio a conocer ayer durante la jornada de clausura de la Semana de Intercambio Académico (SIA) de Ecosur, 
en la capital de Quintana Roo. Primero se realizó una reunión de los directores de Ecosur con el Secretario 
General de la CSUCAy ex presidente de Guatemala, Juan Alfonso Fuentes Soria, y después el representante 
dela CSUCA ofreció una conferencia ante los investigadores de Ecosur para presentarles y entregarles un 
catálogo de investigaciones centroamericanas en proceso. 
La Crónica de Hoy, (Antimio Cruz), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/982066.html 
 

Internacional: 
 
Usuarios revisan cada 44 segundos su teléfono en promedio 
Cuando una persona llega a algún lugar tarda en promedio 44 segundos para revisar su dispositivo 
electrónico, lo que evidencia su dependencia a los artículos tecnológicos, de acuerdo con un estudio realizado 
por Kaspersky y las Universidades de Würzburg y Nottingham-Trent. El estudio también reveló que los 
hombres son más dependientes de los teléfonos inteligentes que las mujeres, toda vez que al estar en una 
situación de espera, sólo tardan 21 segundos en verificar sus actualizaciones, mientras las mujeres esperan 
hasta 57 segundos. El especialista de la Universidad de Nottingham-Tren, Jens Binder, explicó que las 
personas suelen tener mayor dependencia cuando se encuentran solas. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/982161.html 
 


